

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts.

Tolstoi

tránsfuga del nihilismo

El conde León Tolstoi viene á ser en los tiempos presentes la encarnación del espíritu ruso. En él se reúne el revolucionario de Occidente y el místico oriental; dos aspectos que han predominado en él sucesivamente en dos distintas épocas de su vida; desde los 20 años á los 50 fué nihilista y conspirador; pero no nihilista socialista. Si no vacío de toda tendencia vital, con el espíritu de destrucción sólo por norma; fué, como si dijéramos, un escéptico activo, un negador práctico y enérgico. Hoy hállase sumido en el misticismo más absoluto, pero su misticismo no es el de nuestros místicos de los países latinos, todo corazón, todo imaginación y sentimiento. El misticismo de Tolstoi, tiene algo de la vaguedad del panteísmo budista y mucho de su estupor contemplativo. Hoy, después de haber negado toda creencia religiosa, fatigado de buscar y de dudar, ha venido á abismarse en la visión radiante de Dios, pero de un Dios Todo, absorbente y devorador de las individualidades que en él se crean.

Cuando se analiza bien, en el fondo del nihilista ruso hállase siempre el sectario religioso. Negar la vida, proclamar el sacrificio, desear anularse en el todo ó en algo que no se entree claramente, pero en algo superior que atrae con terrible hipnosis, ¿qué es, si no el espíritu, la esencia y la determinante de todas las religiones orientales?

Como Rousseau, aislado del mundo, concentrado en sí mismo, ha tomado todo lo que es vida, sociedad, artes, ciencias, como corrupción. Nuevo anacoreta, se ha refugiado en el interior de las estepas y proclama como única vida moral la del labrador; como único trabajo honrado, el trabajo de la tierra.

Sus teorías, desarrolladas en su obra *¿Qué se ha de hacer?*, las afirma con la práctica. Vive mezclada con los míseros siervos rusos y con ellos planta, siembra y poda, con ellos comparte todas las fatigas de la vida agrícola. El, el gran señor de la corte del czar; él, que ha vivido en los suntuosos palacios de Moscow y de Petersburgo; él, que se ha codeado con los altos personajes del imperio eslavo, lleva toneles de agua para el riego, siega las hierbas, surca con el arado los terrenos estériles, los abona, remueve el estiércol, corta la leña y la lleva por sus propios brazos á las cabañas que tienen falta de ella.

La vuelta del hombre á la vida rural.
He aquí, según él, el camino de la perfección.

Su traje es el de los *mujiks*, de esas pobres gentes del campo de la gran Rusia; su alimentación, la de sus siervos; ¿de sus siervos? no, de sus amigos, de sus hermanos, como él los llama. Su casa es una cabaña; su cama un montón de hierbas cubiertas con una piel y sostenidas á una cierta altura del suelo, por unas tiras de cuero. Este es el medio en que vive el representante del genio literario ruso.

Quiere expiar sus errores de otros tiempos, y rehusa hasta los alimentos más necesarios. Su ascetismo espanta y admira á los mismos siervos, habituados á la miseria y al sufrimiento. Tal régimen ha alterado su salud, pero él rehusa todo medicamento, y no espera su salud más que del cielo; su curación, de la muerte.

¿De qué manera esa alma grande y feroz, impregnada de nihilismo y de espíritu revolucionario, enferma de esa compleja enfermedad nacional rusa, conocida con el nombre de *otchaianie*, ha hecho su evolución hacia Dios?

En el fondo de todo nihilista ruso, como hemos indicado varias veces, hay un creyente, un espíritu religioso; sólo que esa religión y su Dios son difusos en su alma, estando, por decirlo así, en estado latente. Al primer choque, al primer obstáculo, á la primera ocasión, cristalizan, se concretan y aparece el misticismo deista ó cristiano. Así le ha pasado á Tolstoi.

Ya en su libro *La guerra y la paz*, esa epopeya sublime de las guerras patrióticas de defensa contra la invasión napoleónica, ya en dichas páginas se presiente la evolución futura; la marcha que seguirá el escritor y el hombre. Ese Pedro Bezouchoff, que refleja el alma de la Rusia, refleja al mismo tiempo la propia alma de Tolstoi. Después del incendio de Moscow, dicho per-

sonaje, abandonando su palacio, se retira al campo entre los labradores, sintiendo una satisfacción superior, á la vez áspera y magnífica, al participar de los sufrimientos de las pobres gentes de la gleba, compartiendo con ellas los males comunes. Dos sentimientos igualmente violentos le impelen á ello. El primero es el deseo irresistible de sacrificarse y de sufrir del malestar común. Le hubiera sentido peor gozando cuando los otros sufrían, que penando con ellos.

El sentimiento de la colectividad anula en él el de la personalidad. El colectivismo le mata todo egoísmo, ó mejor, se lo transforma en un egoísmo que marcha al unísono del de los demás y en el cual se anega. Esto le obliga á salir de su casa, lejos del lujo, y de las ocupaciones habituales de su vida aristocrática, para dormir en el suelo, y comer la mísera comida del portero Gerásimo.

El segundo es ese sentimiento casi indefinible, exclusivamente ruso, de desprecio por todo lo que es convencional, ó mejor, artificial, trabajado, adaptado, perfeccionado, humano; por todo lo que el común de los mortales estima como el soberano bien sobre la tierra.

«El conde Pedro—dice Tolstoi—sintió por primera vez ese sentimiento extraño, embriagador, el día de su huida, al apercibirse repentinamente de que la riqueza, el poder, la vida, todo eso que los hombres buscan y guardan á costa de tantos esfuerzos, todo eso no vale nada, ó al menos no vale sino por la voluptuosidad que le proporciona á uno el sacrificio voluntario de tales bienes.»

Un pobre soldado, un alma oscura de campesino se atraviesa en la ruta del conde Pedro. Y este le revela un mundo. Ha encontrado el ideal del alma en ese espíritu humilde y primitivo.

Ese es un ser bueno, dulce, ignorante, de una indiferencia completamente fatalista, que obra y se somete á los acontecimientos, como si fuera órgano, instrumento ó molécula de algo superior que él ignora; sufriendo las adversidades con una resignación tranquila y aun gozosa.

Y el conde trata de transformar su alma según ese modelo.

Y Tolstoi ahora no ha hecho más que ejecutar lo que describiera tan bien en el conde moscovita.

Más tarde, en *Ana Karenine* se refleja de nuevo en otro personaje: Constantino Levine. Esta encarnación difiere ya de la primera. Aquí tocamos ya á la evolución mística y casi definitiva del espíritu de Tolstoi. Su nueva creación, es un hidalgo campesino, soñador, que vive la vida rural en absoluto. Su existencia se desliza tranquila, indiferente á toda idea especulativa, á toda lucubración positiva. Su nihilismo le proporciona el reposo más absoluto; nada quiere y nada desea.

Ninguna duda inquieta su espíritu, pues su cerebro sólo acepta los fenómenos tal cual los siente, sin pedirle explicación de ellos.

Pero de repente, la muerte de su hermano querido, y la lectura de los filósofos pesimistas, despiertan en él una serie de sacudimientos morales que desequilibran sus fuerzas psíquicas latentes. Entonces hállase obsesionado por reflexiones angustiosas y pensamientos crueles que le torturan el alma. *Mientras yo no conozca lo que soy, y por qué estoy aquí sobre la tierra, la vida me será imposible.* Se dice con ansiedad terrible: *«En el infinito del tiempo, de la materia y del espacio, una célula orgánica se forma, se sostiene un instante y se disuelve. Esa célula soy yo.»* Esto le parece un sofisma bárbaro, y no obstante, comparece imperativo á su intelecto, como el resultado supremo de los esfuerzos del pensamiento y la observación, á través de los siglos, sobre la cuestión que le obsede.

El infeliz, aplastado bajo el peso de tan fatídicas reflexiones, se lamenta y se desespera. Entonces es cuando se le aparece el *mujik* iluminado, el salvador, el mismo que el propio Tolstoi encontrará más tarde en carne y hueso sobre su camino, con el nombre de Sutaief.

El que encuentra Constantino, trabaja y pronuncia en medio de su labor sencillos aforismos religiosos. «No es cuestión de vivir para sí, sino para Dios.»

Al escuchar á ese hombre, Levine ha encontrado el camino de Damasco. La luz divina le hiere, como á Pablo. La gracia le ha

tocado. Su espíritu se ilumina. Dios le posee.

He aquí la historia de la conversión de Tolstoi. El dios vago y anónimo de su alma se concreta y brilla, á impulsos de las palabras de Sutaief. Este campesino que andaba predicando el Evangelio fraternal y comunista del pueblo ruso, cual otros tantos, es el apóstol que le convierte.

POMPEYO GENER

Políticos de afición

Se ha hablado de crisis, pero á Dios gracias no se confirma el rumor.

El Sr. Cánovas quiere que el ministerio continúe como está, hasta que pase el verano, y con este motivo los aspirantes á cartera se han disgustado mucho, pues había hombre que estaba seguro de recibir una carta de D. Antonio, concebida en estos términos:

«Amigo mío: Vengase Vd. mañana á las once, con el frac y las condecoraciones que tenga. Probablemente jurará Vd. el cargo de ministro, á cuyo efecto conviene que aparezca Vd. todo lo más aseado posible. Le encargo, pues, que se compre un cosmético para domar ese bigote rebelde; tampoco estaría de más que le rizaran el pelo.»

La última resolución del presidente aplazando la crisis, ha dado al traste con la alegría de esos caballeros, alguno de los cuales había escrito ya á su cuñado residente en provincias, diciéndole:

«Uno de estos días se verificará mi feliz exaltación al ministerio; comunicaselo á la familia toda y dile á la tía Venancia que cuente con el estanco que me había pedido para la viuda de Cornezuelo, el cómadón. Lo que siento es que tú tengas esa irregularidad en la espalda, porque ahora podría nombrarte gobernador de una provincia; pero comprenderás que la chepa te quitaría autoridad, y aparte de esto, D. Antonio se fija mucho en las dotes físicas de sus subordinados. Dejé cesante á un alto funcionario por habersele presentado una erupción maligna, que le desfiguró el rostro.»

A pesar de las noticias contrarias á la crisis, hay mucha gente que sigue hablando de política con verdadero deleite. Aunque parezca imposible, todavía hay quien se interesa en averiguar cómo piensa Fabié y á qué hora se afeita Isasa.

No hablemos ya de esos políticos pronunciados que llegan á Madrid henchidos del noble afán de asistir á una sesión de Cortes y de conocer personalmente á Nido y Segalerva. Hay también sujetos que viven de vender percalina ó de fabricar pastas para sopa ó de tocar el violín y se entregan, sin embargo, á la ingrata tarea de averiguar si Gamazo está de acuerdo con Puigcerver ó si D. Cristino piensa dejarse la perilla.

La política ha pasado de moda; por eso es doblemente incomprensible lo que le sucede á muchas personas ajenas por completo á la cosa pública, que nos saludan todos los días, diciéndonos:

—¡Hombre! Me alegro de encontrar á Vd. ¿Es verdad que hay discrepancias de bullo entre Pidal y Silvela?

—No me ocupo en averiguar esas cosas.

—Pues anoche se dijo en Fornos que Cavestany había inventado una constitución... Vengo del salón de conferencias para ver si me confirmaban la noticia, y ¡nada! Esta tarde estuve hablando con un discípulo de Navarro Reverter y tampoco ha sabido darme razón; ahora voy á una tienda de hules de la calle de Cedaceros, donde se sabe todo cuanto sucede en el partido, porque el ama de la tienda estuvo casada en segundas nupcias con un primo de Beranger y además es visita de San Pedro.

Y efectivamente, estos sujetos, idólatras de la política, van, vienen, suben, bajan, husmean, averiguan y destruyen el calzado en persecución de una noticia cualquiera, que, después de todo, maldito lo que nos importa.

Los políticos de afición son temibles; para ellos no hay lugar sagrado, ni momento inoportuno, ni ocasión extemporánea. Quieren saber algo y formulan la interpelación, aunque sea delante de un ataúd.

Van á dar un pésame:
—Pues nada, señor de Culebrina; hay que tener conformidad, mucha conformidad. Este mundo es un semillero de penas... ¡Pobre doña Dolores! ¡Morirse así de sopetón, sin saber el resultado de las

elecciones municipales! ¿Pero como ha sido eso? La última vez que la vi estaba tan famosa. ¿Ha sido á consecuencia de aquel grano?... ¡Quién lo había de decir! Un grano que parecía tan inocente... ¿Y Vd.? ¿Está bueno? ¿Ha vuelto Vd. á padecer del hígado? ¿Sabe Vd. si es cierto que dimite el ministro de Fomento?

En el estreno de un drama del Español, cuando acababa de ocurrir una catástrofe tremenda y estaba dando las bloqueadas la dama joven debajo de un sofá, nos decía un aficionado á la política:

—¡Caramba! Esta situación es horripilante, ¡pero mire Vd. que también lo que hizo esta tarde en el Senado el conde del Grelo!...

—¿Qué hizo?
—Pronunciar un discurso contra el ministro de Ultramar llamándole chato.

Conocemos un sujeto que se pasó dos años seguidos averiguando si el vizconde de Campo Grande usaba camiseta interior y si estaba conforme con el sufragio universal ó lo quería restringido.

A nosotros nos molesta el asunto hasta tal extremo, que en cuanto vienen á hablarnos de política, decimos sin podernos contener:

—¡Hombre! ¡Por la Virgen Santísima! No sea Vd. cursi.

LUIS TABOADA

Sombras

Entre los dos abismos insondables del ayer y el mañana ¡que tristeza tan grande y tan profunda se apodera del alma!

¡Cuántos han visto el sol, que ora contemplo entre nubes de grana, y cuántos han de verlo todavía después que yo me vayal

Mientras unos se pierden en la tumba llorando una plegaria como lloran las olas cuando mueren en la desierta playa,

hay cabeceitas rubias que sonrien al borde de la nada, como las flores del Abril frondoso mecidas por el aura...

Y siempre así, perdida en lo infinito del ayer y el mañana ¡qué tristeza tan grande y tan profunda se apodera del alma!

CAMILO POU

Un incendio en Madrid

Una columna inmensa, larguísima, de denso humo, que de Sur á Norte cruzaba por el espacio sobre los tejados de Madrid, dió aviso el martes por la noche á las diez á todos los habitantes, aún á aquellos de los barrios más lejanos, de que un incendio espantoso, extraordinario, estaba ocurriendo á aquella hora en un punto de la capital.

La gente corria desalada, preguntando dónde era la catástrofe. Creíase que era á dos pasos; pero se andaba una calle y otra, se seguía la dirección de la humareda, y nunca se encontraba el sitio de dónde procedía.

Por fin se supo que era en la Ribera de Curtidores. En algunas torres se dió la señal de alarma. Se contaron 8 y 10 campanadas, que correspondían al distrito de la Inclusa, barrio del Rastro. Entonces acudió hacia allí un verdadero torrente de personas, ya á pie, ya en coche, todas con el ansia pintada en los rostros.

Desde lejos, asomándose á los balcones altos, veíase, desde todos los extremos de la capital, el enorme foco, la horrible hoguera que tenía por penacho aquella interminable columna de humo, donde se reflejaba hasta larguísima distancia el siniestro resplandor del incendio. La alarma cundió por todo Madrid, y los que no acudieron á ver el espectáculo de cerca, presenciáronlo desde sus propios hogares.

Las casas incendiadas

Al llegar á la plaza del Rastro, surgía ante la vista la aterradora escena.

De diez casas, las señaladas con los números 14, 16, 20 duplicado, 20 triplicado y 22 de la Ribera de Curtidores, y las marcadas con los 13, 15, 17 y 19 de la calle del Peñón, más parte de los bazares de las Américas, fueron surgiendo desde las diez de la noche, en que se inició el fuego, hasta las dos de la madrugada, en que pudo

dominarse, verdaderos volcanes de llamas, que envolvían los edificios, haciéndolos estallar en océanos de chispas y reduciéndolos a pavesas, como si se tratara de montones de paja.

El voraz elemento halló materia propicia á su alimento: en las casas había almacenes de muebles viejos, un taller de juguetes, una fábrica de curtidos, y sobre todos estos combustibles las llamas se cebaron, devorándolo todo en el breve espacio de tiempo indicado.

Principio del fuego

Aún no se ha esclarecido por completo dónde y cómo se inició el incendio. Dicese, sin embargo, que la primera persona que lo vió fué una mujer, llamada Carmen Ibáñez, vecina de la Ribera de Curtidores, quien observó que de la casa núm. 20 de dicha calle salía humo.

Esta casa tiene en el piso bajo un almacén de puertas y ventanas viejas, cuyo dueño, Francisco Chavarri, se hallaba ausente en aquel momento. Aquí fué donde, según parece, comenzó el fuego.

Avisó la mujer á los guardias de Seguridad números 801 y 770, y al municipal 346, quienes corrieron presurosos á dar conocimiento del suceso á las autoridades.

Algunos vecinos trabajaron con energía, sacando los maderos almacenados en aquel sitio, y pudo dominarse el fuego. Pero á poco, cuando ya se creía extinguido por completo, levantóse un ligero vientecillo del Mediodía y llevó algunas chispas á las maderas colocadas en las inmediaciones de la casa incendiada.

Desde este momento el fuego comenzó á tomar proporciones casi aterradoras, propagándose á un lado y á otro, á capricho del viento.

Seis héroes

A seis bomberos que realizaron prodigios de valor y de resistencia débese que el incendio de anoche no hubiera sido mayor, y que al fin, tras desesperados esfuerzos, quedara sofocado.

La casa núm. 14 de la Ribera de Curtidores es un depósito de maderas viejas y muebles. Si el fuego hubiera prendido en esta casa, seguramente los estragos habrían sido mayores, pues se hubiese extendido el fuego á otros edificios.

El peligro era, pues, inminente. Era forzoso combatirlo: pronto se vieron erguidos sobre el tejado de la pared medianera seis bomberos. Vióseles luchar durante una hora con el fuego, soportando el calor y el humo asfixiantes, mandando agua y agua á la casa incendiada, hasta que al fin lograron que las llamas no tocasen á la casa donde tanto peligro se encerraba.

El pueblo de Madrid presenció admirado este drama de heroísmo y de peligro, y no hay que dudar que aquellos bomberos, cuyos nombres nos son desconocidos, recibirán el premio debido á su valor.

El lugar de la catástrofe

Presentaba un aspecto de desolación y ruina. A todos parecía un campamento, con los muebles y efectos en medio de las calles, y sus dueños, sentados aquí y allá custodiándolos, lamentaban la pérdida de sus modestos ajuares.

Los heridos

En la Casa de Socorro provincial del distrito de la Latina ingresaron Manuel Tarres Sepúlveda, jornalero, herido en el hombro izquierdo.

Miguel Suárez, herido leve en un brazo.

Folleto de LA ALMUDAINA 5

E. GABORIAU

EL CRIMEN DE ORCIVAL

(Novela traducida por Doña Joaquina Balmaseda y publicada por El Cosmos Editorial.—Arco de Santa María, 4, bajos, Madrid.—2 tomos, 5 pesetas.)

verja,—y que no salga nadie de los que han entrado.

Entonces subieron.

Por la escalera las manchas de sangre se repetían, encontrándose hasta en el pasamanos y fijándose entonces Mr. Courtois con harto horror en que sus manos estaban ensangrentadas.

Cuando llegaron al descansillo del piso principal, volvióse el alcalde al ayuda de cámara y preguntó:

—Decidme, ¿vuestrós amos, tenían un mismo dormitorio?

—Sí, señor.

—¿Cuál es?

—Aquel.

Y señalaba una puerta en cuya parte superior había quedado impresa la forma de una mano ensangrentada.

Gruesas gotas de sudor surcaban la frente del infeliz alcalde y con dificultad podía tenerse en pie.

¡Ah! ¡el poder tiene grandes amarguras!

Pilar Jiménez, herida leve y síncope.

La Casa de Socorro provisional del distrito de la Inclusa curó de una herida en la cabeza á José Ayllón, celador de la Compañía El Fénix.

A Alfredo Crisanto, herida leve.

Y á Pascual Pérez, zapatero, herida de pronóstico reservado.

La Casa provisional del distrito del Hospital curó de una herida en la cabeza á María Fernández.

Gabina del Pozo, herida leve,

María de la Paz Herrera, herida leve.

En la Casa provisional del distrito de la Audiencia fueron curados D. Cristóbal Mezquita, herido de pronóstico reservado.

Enrique Navas, de cuarenta y cuatro años industrial, herido grave.

Santos Corral, jornalero, herido de pronóstico reservado en la cabeza.

Guardia de Seguridad 1.094, extraído en grove situación de asfixia de la casa núm. 20.

Un empleado de Seguros llamado *El Rubio*, á quien le cayó un madero en la cabeza y le produjo herida grave.

Autoridades que asistieron

En los primeros momentos llegaron el gobernador civil, señor marqués de Viana; el secretario general del Gobierno señor Villalba; el secretario particular, señor Luque; el coronel jefe de Seguridad, señor Morera; el delegado del distrito de la Inclusa, señor Millano; los capitanes de Seguridad señores Miralles, Sánchez Ocaña y Acín, y los demás de los restantes distritos, así como un gran número de oficiales, teniente coronel, comandante y oficiales de la Guardia civil del 14 tercio, con fuerzas de infantería y caballería, y los delegados señores Almaraz, Almería y Duarte.

Posteriormente llegaron el ministro de la Gobernación; el director de Correos, señor Los Arcos; el capitán general, señor Pavia; el general de día; los tenientes de alcalde señores Betegón y Puch; el secretario del Ayuntamiento, señor Salaya; el jefe de la policía urbana, señor Coronel; el teniente señor Rivas; el comisario de barrio de la Huerta del Bayo, D. Manuel Carnevali, y otros comisarios, inspectores, multitud de guardias de seguridad y del Ayuntamiento, fuerzas del Cuerpo de Ingenieros y otra multitud de autoridades y fuerzas auxiliares que no es posible citar.

También acudieron desde los primeros momentos los facultativos de las Casas de Socorro de los distritos del Hospital, Audiencia, Latina é Inclusa, con camillas, botiquín y personal de servicio.

Ultima hora

El fuego quedó totalmente extinguido á las tres de la madrugada, permaneciendo en el lugar del siniestro la fuerza de la Guardia civil formando cordón para impedir el paso por los sitios próximos á las casas destruidas é incendiadas que pudieran desplomarse.

Durante todo el día siguiente acudió al lugar de la catástrofe mucha gente á contemplar el lamentable espectáculo que ofrecían las huellas del incendio.

Las pérdidas materiales son de consideración, y particularmente, dolorosas, pues muchas familias pobres han perdido por completo sus muebles.

La mayoría de las casas incendiadas de la Ribera de Curtidores se hallaban aseguradas y pertenecían á la viuda de D. Alejandro Lavalle, parienta del ex-ministro señor Canalejas.

Hasta el mismo sargento que había hecho la campaña de Crimea parecía conmovido.

Solo el padre Plantat, tranquilo lo mismo que en su jardín, conservaba su sangre fría y miraba impassible á todos los circunstantes.

—Es preciso decidirse, murmuró.

Y entró. Los otros le siguieron.

La pieza donde penetraron ofrecía un aspecto aterrador: era un lindo gabinete forrado de raso azul con un diván y cuatro sillones del mismo raso que las paredes y uno de los cuales estaba derribado por tierra. Pasaron al dormitorio y en esta pieza el desorden era espantoso.

No había un mueble, no había un detalle que no revelase una lucha terrible, desesperada, que debía haber tenido lugar entre los asesinos y las víctimas.

En medio de la estancia una pequeña mesa maqueada yacía por tierra, así como también cucharillas y restos de porcelana destrozada.

—¡Ah!—murmuró el criado;—los señores estaban tomando el té cuando han entrado esos infames.

La guarnición de la chimenea había sido arrancada, arrastrando consigo cuanto había encima, y el reloj se había parado sin duda al caer, en las tres y veinte minutos.

Junto al reloj estaban las dos lámparas, cuyas bombas se habían hecho añicos, mientras el aceite se había derramado por la alfombra.

El lecho ofrecía el mismo desorden; el techo de la colgadura se había arrancado,

NOTICIAS

De la Capital

Poco más ó menos sería la una de la madrugada de ayer cuando empezó á desarrollarse sobre esta isla y en gran parte de la región que ocupa este archipiélago, una formidable tormenta de las que solo de generación en generación se suelen presentar.

El cielo era una inmensa fragua de la que constantemente y á docenas salían las exhalaciones eléctricas sin darse vagar de unas á otras; no era de noche sino de día, tal era la claridad continua con que las centellas iluminaban el espacio. Los truenos se sucedían de dos en dos y de tres en tres sin interrupción unos cerca de nuestras cabezas, otros más lejanos.

Apenas cayó un ligero chaparrón, durando la tempestad hasta cerca de las dos y media.

Hasta ahora no hemos sabido que las centellas caídas, que fueron muchas, hayan causado desgracias.

En el vapor correo de Barcelona llegaron ayer nuestros amigos D. Antonio Rosselló y Bonet, natural de Manacor y D. Ignacio Blanes y Mestres, natural de Artá, que acababan de recibir la Licenciatura en Derecho el primero y en Medicina y Cirujía el segundo.

También ha recibido el grado de Licenciado en la facultad de Medicina y Cirujía por aquella Universidad, nuestro paisano D. Enrique Servera.

Se ha recibido en esta Administración de Aduanas, una circular de la Dirección general del ramo, ordenando el más estricto cumplimiento á lo que se dispone en el párrafo letra A de la disposición 14 del arancel vigente, como también lo prevenido en las circulares de 30 de Julio de 1885, 24 de Abril de 1886 y 26 de Abril de 1888 relativo á la defensa contra la filoxera; á consecuencia de que en el vivero provincial de Tarragona se ha ocasionado daño de gran consideración por la plantación de barbados de vides americanas que, procedentes de la provincia de Lérida, resultaron atacadas de la filoxera.

Esta circular, sabemos que ha sido transmitida á todas las Aduanas subalternas de esta provincia para su más exacto cumplimiento.

El Sr. D. Juan Bautista Martí Fiscal de esta Audiencia se halla completamente curado de la fractura que sufrió en una pierna, en terminos de que ya ha podido salir de su casa á pié.

El día quince del que rige empieza en esta Audiencia el periodo de vacaciones, habiéndose señalado á las nueve y media de la mañana para el despacho, y á las diez para las vistas de causas y pleitos.

Se han acercado á esta Redacción los dueños de carruajes de alquiler que teniendo su parada en la plaza de S. Antonio verificaban expediciones por horas al Molinar de Levante, para manifestarnos que éstas no han cesado por la voluntad de ellos, pues estaban y continúan estando dispuestos á servir al público en esta forma ó en otra parecida, sino que por orden de la autoridad se les mandó retirar los carruajes de su pa-

lo que probaba que se habían agarrado desesperadamente al cortinaje. Todos los muebles estaban derribados y la tapicería de los sillones con infinitas cortaduras, por las que se escapaba el relleno del erin. Habíase también destrozado el secreter, la tabla veíase rota y los cajones abiertos y vacíos; el espejo del armario de vestir, hecho pedazos; la mesa del tocador destrozada igualmente, y ni aún la mesita-costurero de la condesa había sido respetada.

Y por doquiera sangre, en la alfombra, en la tapicería, y sobre todo en los cortinajes del lecho.

Era indudable que el conde y la condesa de Tremorel, se habían defendido y por largo rato.

—¡Desgraciados! ¡Desgraciados!—Murmuraba el pobre alcalde.—¡Aquí los han dado muerte!

Y olvidando la dignidad que debía á su ministerio, lloró.

Todos estaban confusos y conmovidos; únicamente el juez se entregaba á una minuciosa investigación y tomaba notas en su cartera.

Cuando concluyó, volvióse y dijo:

—Ahora vamos á las otras piezas.

En ellas el desorden era semejante y no parecía sino que una comparsa de locos había pasado la noche en la casa.

El gabinete del conde, sobre todo, estaba destrozado; los asesinos no se habían tomado el trabajo de violentar las cerraduras; habían roto los muebles con hacha sin miedo al ruido, harto convencidos de que es-

rada, de modo que les puse en el caso de no poder continuar dichas expediciones.

Estas podrían, sin embargo, proseguir, nos han añadido, si la autoridad les autorizase para ello, como antes.

Nuestro querido amigo D. Miguel Ignacio Oliver, catedrático interino de francés é inglés del Instituto provincial de segunda enseñanza, ha sido clasificado con el número dos por el Tribunal de oposiciones á las cátedras de lengua francesa que en número de doce se hallan vacantes en varios Institutos de España, entre las cuales figura la de esta capital.

El número de opositores que presentaron sus instancias fué de ciento, de los cuales sesenta y tres han continuado hasta terminar los últimos ejercicios.

El mismo Tribunal ha designado al señor Oliver para ocupar la propia cátedra que actualmente desempeña.

Dámosle nuestra afectuosa enhorabuena.

A las ocho y media de la mañana de ayer, pasaba por la calle de S. Magín un carro cargado: el conductor, que debía detener muy poca piedad, castigaba tan severamente á la caballería que á puro darle de palos la derribó, teniendo los transeúntes que ayudar á levantarla.

Verdaderamente ya que no hay ley que proteja á los animales, no debiera de haberla tampoco contra ciertos individuos que se rebajan al nivel de aquellos.

Los ayuntamientos de esta provincia deben remitir al Gobierno civil antes del 15 del actual las ternas para renovación de los vocales que forman parte en las Juntas locales de Instrucción pública en concepto de padres de familia.

Por la Dirección general de Gracia y Justicia se convoca á oposiciones para cubrir 30 plazas en la carrera judicial y fiscal de Ultramar con arreglo á lo dispuesto en el decreto-ley de 5 Enero próximo pasado.

En el vapor-correo de ayer, llegó á esta ciudad procedente de Barcelona, D. Lorenzo Bonet y Clar que acaba de licenciarse en la Facultad de derecho.

También llegó el M. Sr. D. José Vidal, Canónigo de Cuenca.

Anteayer por la tarde dos de los trabajadores que prestaban sus servicios en la apertura de la zanja que debe ocupar el tranvía de Portopí, tuvieron la mala suerte de magullarse un dedo de la mano cada uno de ellos, teniendo que ser curados en la casa de Socorro de S. Magín, sin que pudiesen después continuar su trabajo.

Ayer tarde á la subida del Terreno pasaba una de las diligencias de Andraitx por junto á uno coche Ripert; mas, como el sitio era angosto y el conductor de la primera, estando el segundo parado, no pasó por el lado que le correspondía, hubo de coger con una rueda uno de los pies de un caballo del Ripert lastimándose en terminos de tener que ser desenganchado para traerlo á esta ciudad y viniendo el vehículo solo con dos caballos.

Hemos oído decir que el conductor de la diligencia será demandado de perjuicios.

Según telegrama que ha recibido la Empresa de la Plaza de Toros, en el vapor-

taban solos en la casa, y ésta en medio del campo.

Ni el salón, ni la pieza de la biblioteca se habían librado del desorden: las butacas, sillas y armarios, todo estaba destrozado como si en la tapicería hubieran buscado el dinero. Cuartos de familia, piezas reservadas, todo se había recorrido con igual objeto.

Subieron al piso segundo.

En la primera pieza en que penetraron, encontraron un baul que había recibido un hachazo y había resistido, y á su lado un hacha de partir leña que el criado reconoció como perteneciente á la casa.

—Ya lo veis—decía el alcalde al juez—los asesinos eran muchos sin duda, y verificado el asesinato, se han repartido por la casa buscando el dinero que había venido el mismo día. Uno de ellos quizá se estaba ocupando en destrozarse este mueble cuando los otros abajo han encontrado los valores, le llamaron, y juzgando ya inútil su trabajo, se apresuró á huir, dejando aquí abandonada su arma.

—Se ve la cosa como si hubiera estado uno en ella,—dijo el sargento.

El piso bajo, que se visitó después, había sido respetado, sólo que los asesinos, después de verificado el crimen y encontrado el dinero, habían sentido necesidad de confortarse, porque hallaron en el comedor restos de una cena y el criado declaró que habían devorado diferentes fiambres que había en los aparadores. En la mesa, al

correo de mañana llegarán a esta ciudad los bichos para las próximas corridas y parte de la cuadrilla que ha de lidiarlos.

Dos músicas, una de paisanos y la otra la del regimiento de Filipinas pasaron ayer a las últimas horas de la tarde las calles que forman el barrio contiguo a la plaza de la Paja, con objeto de nombrar los mayordomos que han de organizar la fiesta que aquellos vecinos piensan dedicar a la Sangre de N. S. Jesucristo el año que viene.

Con este motivo se produjo animación y algazara en el mencionado barrio, que duró más de una hora, quedando constituida la junta de mayordomos.

Poco después de la llegada del vaporcito *Cabrera* que vino ayer de la isla de este nombre y por cierto algo más tarde de lo que tiene por costumbre, empezó a circular la noticia de que la horrorosa tempestad que quitó el sueño y la tranquilidad a todo este vecindario, había alcanzado también a dicha isla, cayendo varias exhalaciones eléctricas, una de las cuales penetró en el faro y dejó asfixiados a dos hombres, uno de ellos se recobró al cabo de algún tiempo y el otro seguía más grave.

Se pensó en traerlos a esta isla, pero se consideró que su estado, tan delicado era que no permitía el viaje, siendo aventurada esta tentativa.

Esta fué la versión que por distintos conductos llegó a nosotros y que damos, sin embargo, con las necesarias reservas y a condición de rectificar lo que tuviere de inexacta.

Ayer regresó a esta ciudad por vía de Barcelona el Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia D. Filiberto Abelardo Díaz.

Damos la bienvenida a tan ilustrada autoridad, celebrando que continúe en su puesto.

No fué recibido en el muelle por ningún amigo político.

Ayer llegó a esta ciudad procedente de Barcelona nuestro muy querido amigo don Guillermo Sampol, oficial del Banco de España que ha prestado hasta ahora sus servicios en la snrcusal de Barcelona y que últimamente ha sido destinado a la de esta Ciudad. Dámosle la bienvenida.

Ayer a las primeras horas de la mañana varios carreteros que venían en dirección de esta ciudad, cuando llegaron a la bajada de las cuevas denominadas de Algaida observaron que a un lado de la carretera había un carro volcado que iba cargado con sacos de trigo.

Se apresuraron a desuncir la caballería y levantar el carro hallando debajo de él, el cadáver de un hombre que supusieron ser su conductor el cual se llamaba Juan Juan y Palou, de 18 años de edad.

Los expresados carreteros dieron conocimiento del hecho al cabo de la guardia rural, el cual a su vez lo comunicó a las autoridades.

El Juez de instrucción D. José Escolano, así que se enteró de este suceso se constituyó en el sitio de la desgracia y después de haber identificado el cadáver mandó que se levantara y fuese conducido al cementerio de esta ciudad, como así se verificó.

Supónese que la tempestad que se desencadenó en la madrugada de ayer fue buena parte a causar esta desgracia que pudo ser producida por espanto de la caballería que tiraba del susodicho carro.

Por Real orden de 26 de Junio último, comunicada por el Ministro de la Gobernación al de Hacienda, queda dispuesto, de acuerdo con lo informado por el Real Consejo de Sanidad, que, interin no se modifiquen las vigentes Ordenanzas de Farmacia, se mantenga en su derecho a D. José Rover, Inspector de géneros medicinales, para practicar el reconocimiento de los géneros que se importan por comercio de cabotaje procedentes de fabricación nacional de la Península, y percibir los derechos que la corresponden por practicar dicho servicio.

Ayer tarde uno de los operarios que tra bajaban en la fábrica denominada la Cortecera, tuvo la desgracia de que una de las máquinas le cogiera la mano izquierda, magullándole el dedo auricular.

Conducido a la casa de Socorro de la plaza de Sta. Eulalia, fué reconocido y curado por el médico municipal Sr. Malberti, el cual halló necesaria la amputación de la primera y segunda falanges.

Ayer a mediodía, se estaban descargando numerosas sacas de tabaco en los bajos de la sociedad Crédito Balear, de unos carros que habían sido conducidos, custodiados por varios carabineros.

Otro percance, además del que hemos relatado en distinto lugar, ocurrió ayer tarde en la carretera de Andraix, no lejos del del Terreno con uno de los coches Riperts.

Parece que el cochero se enredó en regateo con el conductor de un carruaje de alquiler y esta porfía se calentó tanto, que hubo de traducirse en sendos latigazos que uno propinó al otro.

Los agentes de la autoridad se interesaron a favor de ambos sujetos anotándolos en el registro de comparecencia ante la Inspección de vigilancia de este Gobierno Civil.

Según noticias el vapor de guerra *Vulcano* marchará en breve a la isla de Cabrera, en donde permanecerá una temporada, por cuanto la Comisión Hidrográfica tiene que practicar allí los trabajos de su instituto.

El jueves por la tarde, un hombre que pasaba por la Ronda del Sur junto al Balaarte de S. Pedro, fué acometido de un ataque de apoplejía que le dejó casi instantáneamente sin movimiento.

Algunos transeuntes le asistieron y le pusieron en un carruaje, trasladándole de aquel modo a su casa que la tiene en el arrabal de Sta. Catalina.

Correo de Señoras

(Desde París)

La vida mundana se parece en estos momentos a los letreros que vemos a la puerta de algunas tabernas: «Bodas y convites!» Se improvisan maravillas y encantos para las comidas. Por la noche, como trage de pequeña recepción ó de teatro, se lleva trage de encage que se adorna de una manera muy nueva: se hace la falda con un paño de encage, otro paño de Surah negro, y luego se pliega el todo en forma de acordeón; el contraste es precioso, el cuerpo se hace de Surah y las mangas de encage; cuando se quiere hacer este trage más elegante, se corta el cuerpo entabierto por delante y se confeccionan las mangas con encages transparentes, de modo que se pueda ver el brazo desnudo.

No se salpican ya los trages con clavos de azabache ó de acero, sino con una especie de margaritas ó soles de azabache. El trébol está también en boga, es muy bonito y, sobre todo, absolutamente inédito, se coloca una fila de estas margaritas por encima del jareton y además se ponen salpicadas sobre las mangas... En fin, cuando se quiere un traje menos rico, se borda del mismo modo solamente la delantera del cuerpo y los puños, los cuales no son ni largos ni cortos.

Un capricho tan nuevo como éste es el traje de alzapón a la manera de los canzoncillos de alzapón del primer imperio... No trato de impulsaros a que cometáis excesos de audacia: Estos trajes no están cortados como los calzoncillos (y digo esto aunque desagrada a las ultra-intrepidas), no, señoras, están cortados como nuestros trajes habituales, pero el paño de delante presenta un alzapón que se abotona a cada lado por una fila de botoneitos; además de esto, se llevan tirantes de terciopelo, iguales a los de los caballeros, pero teniendo la hebilla de oro ó de plata cincelada. ¡Misericordia!

¡Cuán difícil debe de ser para los hombres el hacer amor a las damas adornadas con tirantes y alzapón! ¡Tiembo al pensar en esto!

Por lo demás, una revistera, al consignar estas tentativas que a veces son más atrevidas que elegantes, puede declarar que no son convenientes ó radicales.

Grotescas son también estas nodriza que ahora se disfrazan, (esta es la palabra conveniente) usando los trajes que se llevan en su país, evidentemente tienen aspecto decorativo.

La *jaquette*, nuestra vieja y sempiterna *jaquette* se dispone a sustituir a la pelerina; pero una *jaquette* sin adetas vueltas, especie de *fourreau* princesa detrás; por delante la *jaquette* es recta y está abierta para dejar ver el cuerpo.

Se hace de paño muy ligero, completamente lisa y almenada, oscura ó clara y hasta con los colores más atrevidos malva, rosa vieja, maíz gris, perla y azul dolman son los más buscados.

El cuerpo, es unas veces igual a la falda y otras diferente.

Camisetas de foulard brochado, chalecos blancos, blusas rusas galoneadas de acero, todo lo que queráis pero que tenga siempre un *cachet* bastante elegante para que no se pueda pensar que ha habido *compostura*. En este mundo, lo mismo que en el teatro, muchas cosas se mueven por medio de cuerdas; nadie ignora esto, y sin embargo, no queremos que se deje ver el mecanismo.

El fondo de la falda ha quedado completamente postergado por las pequeñas colas; se forra hasta la mitad las faldas con la misma tela ó, si se quiere, con seda de color vivo.

Se llevan mucho los velitos de tul blanco bordados según el estilo antiguo... ¡según el estilo antiguo! Decididamente, en materia

de modas se forma con lo más viejo todo lo más nuevo que hay!

La receta de la semana

Pure de cangrejos

Se toman cangrejos, se lavan en dos ó tres aguas, se cuecen en una cacerola con cebolla, zanahoria, tomillo, laurel, sal y caldo. Se dejan enfriar, luego se quitan las colas y la cascarilla de éstas, cuyas carnes se guardan en caldo; lo restante se machaca bien en un mortero hasta que forme una pasta, se les añade como un cuarteron de arroz bien cocido y se cuele todo como la anterior. Las patas, que se habrán dejado por machacar, se pondrán a secar, al horno y después de bien secas se machacarán en el mortero con un cuarteron de manteca de vacas fresca, y en una cacerola se pone todo al fuego, revolviéndolo con una cuchara hasta el punto de que quede derretida la manteca, y entonces se pasará por un paño limpio sobre una cacerola con agua fría para que la manteca, al caer retorciendo el paño, se quede cuajada sobre el agua.

Se advierte que esta sopa se calienta al baño maria, y un poco antes de servirse se la pondrá la manteca que hemos dicho sacada del agua; se pone en la sopera todo el puré; y sobre éste las colas de cangrejos cortadas á cuadrillos.

PICCIOLA

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 29 de Julio.

Ministerio de Fomento.—Real orden, fecha 16, de clarando desierta por falta de aspirantes la cátedra de Física y Química vacante en el Instituto de Teruel y disponiendo se anuncie para proveerla por concurso.

—Otra de igual fecha trasladando a la cátedra de Matemáticas vacante en el Instituto de Soria a don Pedro Gárate y Barrenechea.

—Otra, de igual fecha, trasladando a la cátedra de Lengua inglesa del Instituto de San Isidro a D. Félix Goicoechea y Alvares.

Sociedades y Corporaciones

Instituto Agrícola Balear

Por acuerdo de la Junta directiva se convoca a los Sres. Socios a la asamblea general extraordinaria para el día 6 de Julio a las doce del día, con objeto de ratificar los acuerdos referentes a contruirse en cámara agrícola oficialmente organizada.

Palma 28 de Junio de 1891.—El Secretario, Pedro Estelrich.

Oficinas Públicas

Alcaldía de Palma

Han sido halladas en la vía pública y depositadas en estas oficinas, dos trozos de oro pertenecientes al parecer a unos pendientes.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de la persona que las haya extraviado.—El Alcalde.—Marqués de la Bastida.

Cultos

Jubileo de cuarenta horas

Continúan en el Santo Hospital: exposición a las cinco, y en seguida se cantará prima; a las siete comunión general, y a las diez tertia y la misa mayor a toda orquesta, en la que predicará D. Bartolomé Barceló, Catedrático del seminario; por la tarde se cantarán todos los actos de coro, y concluidos se hará la reserva.

En Santa Cruz, fiesta en honra del Santo Cristo: a las diez tertia y misa mayor solemne con sermón por el P. José Auba filipense.

En las Miñonas, fiesta del Santo Cristo de la Sangre: a las diez se cantará la misa mayor con orquesta y sermón por el Padre Jaime Pons filipense.

En Montesión y en el Socorro, por la tarde el ejercicio del Corazón de Jesús.

En la Merced, a las diez misa mayor solemne con exposición.

El ejercicio del Corazón de Jesús, se practicará por la tarde, en San Francisco, San Felipe Neri, Capuchinas, S. Jerónimo, Concepción, Santa Magdalena y Piedad.

En Santa Eulalia, al anochecer, se verificará el mismo ejercicio.

En San Nicolás, al anochecer, el ejercicio del Corazón de María.

En Santa Catalina de Sena, por la tarde se rezará el Rosario entero.

Visita a la corte de María

A la Virgen de la Piedad, en Santa Eulalia.

Lunes 6.—El jubileo de cuarenta horas, concluye en el Santo Hospital: exposición a las cinco y media, y en seguida prima; a las diez tertia y misa mayor; por la tarde los actos de coro, y al anochecer un rato de meditación, estación y solemne reserva precedida de *Te-Deum*.

Visita a la corte de María
A la Virgen del Buen Camino, en Santa Cruz.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 2.—Varones, 2 Hembras, 2.
No se registró matrimonio alguno.

Defunciones

Día 4
Juan Juan Polou, soltero, de 18 años, Costas de Algaida, de accidente.
Antonio Aranda Gisebrebra, de 22 meses, calle del Camposanto, de sarampión.
Margarita Quintana Ordinas, de 6 años, Son Sardinia de meningitis.
María Porcel Bosch, de 4 años, Arrabal, de pulmonía.
Margarita Mas Oliver, de 14 meses, Arrabal, de sarampión.

Hospital civil

Día 4
MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, 4: 2 varones y 2 hembras—Altas, 2: 1 varón y 1 hembra—Defunciones, 1 hembra.

Registros del puerto

DE AYER A LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Despejada en los cuadrantes 1.º y 2.º, calmosa en el 3.º y con algunos *nymbus* en el 4.º. Horizontes, claros y libres en todo el círculo, a excepción del 4.º cuadrante.

Idem del viento.—E. N. E. fresco.
Idem de la mar.—Llana lizada del viento y tendida fuera de puntas.

Buques a la vista.—Ninguno.
Vigia de Portopi.—Sin señal.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 4
Vapor español *Unión*, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Bosch, con 25 trip. 49 pas. y valija. De Barcelona en 12 horas.

Balandra española *Maria*, de 58 ton matrícula de Palma, pat. D. Antonio Bosch, con 6 trip. y trigo. De Marsella en 7 días.

Jabeque español *Esperanza*, de 39 ton., matrícula de Mahón, pat. D. Jaime Pons, con 5 trip. y lana. De Mahón en 1 día.

DESPACHADOS

Día 4
Laud español *S. José*, de 12 ton., matrícula de Palma, pat. D. José Blanquer, con 6 trip. y lastre. Para Altea.

Vapor español *Unión*, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Bosch, con 25 trip. y valija. Para Ibiza y Alicante.

Matadero

RESES sacrificadas para el abasto público.

Día 2

Bueyes, 5.—Vacas, 3.—Ovejas, 35.—Corderos, 36.

Día 3

Bueyes, 2.—Vacas, 4.—Termeras, 5.—Ovejas, 19.—Corderos, 61.

Día 4

Bueyes, 5.—Vacas, 4.—Termeras, 8.—Ovejas, 40.—Corderos, 184.

Acciones del Centro Farmacéutico

Se compran calle de la Herrería n.º 12-2º.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Cuestiones mercantiles

Madrid 4 a las 12:50 t.

Pronto se publicará en la *Gaceta* una Real orden del Ministerio de Estado dando instrucciones al Cuerpo Consular español, encaminadas a favorecer el pequeño comercio que no puede sostener representante en las plazas extranjeras ni dar salida a sus productos, viéndose obligado a valerse de personas desconocidas y sin garantías bastantes.

En el Senado

Madrid 4 a las 1:30 t.

Desde hoy las sesiones del Senado durarán desde las dos de la tarde hasta las ocho de la noche.

El Gobierno tiene interés en acelerar los debates a fin de que las cámaras se cierren día 15 de Julio.

La alta Cámara discutirá solo el proyecto de aumento de la circulación fiduciaria, la distribución de los 150 millones que anticipa el Banco y la emisión de 250 millones en títulos de la deuda amortizable.

Anuncios parlamentarios

Madrid 4 a las 2 t.

El Gobierno ha fijado el siguiente programa parlamentario:

El lunes terminará en el Congreso la interpelación ultramarina rectificando los señores Becerra, León y Castillo y Cánovas.

El martes y miércoles la dirección de los proyectos de Guerra y Marina respecto al aumento de sueldo a los jefes; y después el proyecto de amnistía.

Otras noticias

Madrid 4 a las 2:15 t.

En el próximo periodo legislativo, el señor Gamazo hará una enérgica campaña contra el Gobierno.

Los señores Pedregal, Baselga y Muro hablarán contra el proyecto de amnistía.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 4-9 mañana.

Barómetro..	763'9 mm.
Termómetro seco.	21'8 grados.
Id. húmedo	18'9 id.
Minima.	18'7 id.
Reflector.	18'3 id.
Dirección del viento.	N. E.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0'0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	0'0 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1891

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 15 y 4 (mixto), tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto) 7 mañana y 45 tarde.

De Manacor á la Puebla: á las 7 mañana y 5'45t.

De La Puebla á Manacor: á las 7'25 mañana, 2'45 y 5'55 (mixto) tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7'25 mañana, 5'55 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca; De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.

Para Valencia, jueves 5 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde via de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana via de Alcudia y bado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Palma 4 de Julio

	DINERO
Crédito Balear.	115'00
Cambio Mallorca.	84'50
Ferro-carriles de Mallorca.	60'00
Alumbrado por Gas.	150'00
Salinas de Ibiza.	250'00
Sociedad General Mallerquina.	94'00
Bonos municipales.	25'00
La Isla Marítima.	60'00

Madrid 4 Julio (Cotización particular)

4 p perpetuo interior.	76'80
4 p amortizable.	88'75
Billetes hipotecarios de Cuba.	103'95
Banco de España.	414'00
Tabacos.	nominal.

Barcelona 4 Julio (Cotización de la tarde)

4 p perpetuo interior.	fin. 76'02
4 p perpetuo exterior.	id. 77'08
4 p amortizable.	
Billetes hipotecarios de Cuba.	104'27
Banco Hispano-Colonial.	fin. 60'10
Ferro-carriles del Norte.	id. 68'95

Paris 4 Julio

4 p español.	72'42
Renta Francesa.	94'90

HOJAS DEL CALENDARIO

JULIO	JULIO
Luna nueva, el 6. Cuarto meng. el 28. Sol sale á las 4 h. 32. Pónese á las 7. h. 37	Luna nueva, el 6. Cuarto meng. el 28. Sol sale á las 4 h. 31. Pónese á las 7. h. 37.
HOY	MANNA
5	6
1811.—Proclamación de la independencia de Caracas.	1793.—Nace en Cádiz, la poetisa Vicenta Maturrana.
SABADO	LUNES
186.—La preciosísima Sangre de N. S. J.	187.—Stos. Isaías pfta178 Rómulo, ob., Amando, Antonino, Diodoro, y Sta Dominga ó Dominica.

¡Ojo Palmesanos Ojo!

ATENCION

La tienda de los catalanes titulada la

INVENCIBLE CATALANA

Plaza Cort n.º 1 y 3 por ser los últimos días, ha tenido á bien hacer una gran rebaja de precios hasta el sábado de esta semana.

No dejar de visitar dicha tienda que allí encontrarán verdaderas gangas con los géneros siguientes:

Cristal, Loza, Porcelana, Perfumería, Bisutería, Ferretería, Abanicos y Bastones.

Los géneros que se vendían á una peseta se darán á 75 céntimos.

Los de 50 céntimos á 40 céntimos.

Los de 40 " á 30 "

Los de 20 " á 15 "

Plaza de Cort núm. 1 y 3

TANTO

se alquila como se vende la antigua y acreditada fábrica de cola fuerte almidon y pimenton, montada al vapor y con todos los adelantos concernientes á dichas industrias única en su clase, darán razón callede-Coll n.º 18, Molinar de Levante Figueras Baixas.

VINO DEFRESNE
TONI-NUTRITIVO
CON
PEPTONA

El vino de Peptona Defresne es el más precioso de los tónicos; contiene la fibra muscular, el hierro hemático y el fosfato de cal de la carne de vaca, es el único reconstituyente natural y completo.

Este delicioso vino, despierta el apetito, reanima las fuerzas del estómago y mejora la digestión; es un reconstituyente sin igual porque contiene el ALIMENTO de los músculos y de los nervios, detiene la consunción, colorea la sangre agotada por la anemia y previene la desviación de la columna vertebral.

El vino de Peptona Defresne asegura la nutrición de las personas á quienes la fatiga y las inquietudes minan lentamente, nutre á los ancianos, suprime los peligros del crecimiento en los jóvenes; sostiene las fuerzas de la madre durante la lactancia.

La Peptona Defresne es adoptada oficialmente por la Armada y los Hospitales de Paris.

DEFRESNE es el primer preparador del vino de Peptona. Desconfiar de las imitaciones.

Por menor: En todas las buenas Farmacias de Francia y del Extranjero.

En Palma.—Farmacia de Juan Valenzuela.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecejo sério y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio imperia Padró.

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casasnovas, peluquero, Cadena, 6.

Nodriza

Se necesita una de buenas circunstancias para lectar en su casa, de Palma ó de algunos de sus arrabales. En esta imprenta informarán.

El Crimen de Orcival

La interesante novela de Gaboriau que actualmente se publica en el folletín de LA ALMUDAINA, acaba de recibirse en la Librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2. Dos tomos, 5 pesetas.

NO MAS CASPA, NI CANAS,

NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casasnovas, peluquero, Cadena, 6.

Vino de S. Luis

DEL BARÓN DE BINIMUSLEM

A Pta. 1 botella abonándose medio real devolviendo el envase.

UNICOS REPRESENTANTES

Colmado LA PROVIDENCIA de Antonio y Arturo Pomar.

TEORIA Y PRACTICA DE LA VINIFICACION

por **D. Diego Navarro y Soier**

obra completa y extensa de las publicadas, lla á la altura de los adelantos modernos y comprende las mejores prácticas nacionales y extranjeras de elaboración de los vinos tintos, etc., etc.

elogios que le ha prodigado la prensa y los agrónomos que de ella se han ocupado, son la mejor garantía de que es una obra notable que viene á llenar un vacío en España.

Se vende á 11'25 pesetas en la Librería de Amengual y Muntaner.

Nodriza—de 25 años de edad, lech- de 7 meses, desea encontrar criatura para criar en su casa que la tiene en Inca, calle de Vidal. En Palma darán razón can Consejo, Plaza de San Antonio.

Se alquila—Un horno para cocer pan con todos los muebles necesarios para trabajar en panadería. Calle del Socorro n.º 104.

Billar

Hay uno que se desea alquilar. En esta imprenta darán razón.

ISLENA MARITIMA

Linea quincenal de vapores de Palma á Marsella con escala en Barcelona y vice-versa.

Saldrá el jueves 9 Julio el vapor

Isleño

para los puntos indicados, á las 5 de la tarde.

Se admite carga y pasaje.

Despacho Palacio 26.

Vapor directo de Palma á Puerto Rico y Habana

Saldrá de este puerto el 20 Julio próximo, el nuevo y grandioso vapor de 5.500 toneladas 100 A. I. del Lloyd

Martin Saenz

Para dichos puntos y también para Canarias, admite carga y pasajeros.

Informarán sus consignatarios en esta plaza Martinez y Planas, San Juan 20, Palma.

Cortinas-persianas

Se venden de muy buena construcción en la calle de S. Miguel n.º 114 y también se componen y pintan las usadas todo á precios sumamente económicos.

Notable

En el establecimiento de vinos y licores situado en la calle de la Constitución número 114 se sirve á domicilio vino tinto de Binisalem á 40 céntimos la botella.

Se hace un depósito previo de 25 céntimos por razón del envase.

En el mismo establecimiento se ha recibido un surtido de vino de Jerez especial para enfermos que se expende á 5 pesetas la botella.

Se alquila.—El tercer piso de la casa número 8 calle de Vicente Mut, esquina frente el Correo, con agua de fuente, reuniendo toda clase de comodidades. Informarán en el piso 2.º

En la calle de Mesquida hay una cochera para alquilar. Puede servir también para almacén. Darán razón en el número 9-2.º piso.

Aviso

Por tener que ausentarse sus dueños se vende ó alquila, un Cafetin. Calle de la Concepción, número 146, darán razón.

OBJETOS DE MIMBRE

PROPIOS PARA JARDINES Y SALAS DE VERANO

Sofás, sillones, mesas y diferentes clases de canastillos.

Filtros para agua: útil indispensable á todas las familias y el mejor preservativo contra un sin fin de enfermedades.

Se ha recibido un gran surtido (tercera remesa) en el almacén de hierros de Cayetano Gomila, Lonjeta 29.

En el mismo almacén se encontrarán básculas, para pesar bocoyes y de otras varias clases, á precios limitadísimos.

Caballo guarniciones y carretón para vender.

Informarán en el Terreno calle de la Bonanova, n.º 45. 5-5

La acreditada MAGNESIA EFFERVESCENTE

VALENZUELA

Se vende á una peseta el bote. Se descuenta el envase á su devolución. Farmacias: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.

Se vende, por un precio muy económico, una caja de hierro refractaria.

Informará D. Juan Anckerman, armero, Rambla n.º 16.

Se desea vender—dos pavos reales, macho y hembra.—Para informes dirigirse á la plaza del Aceite n.º 22.

Magnesia doble efervescente

Aromatizada al gusto que se quiera, como naranja, anís, vainilla, menta, etc.

Ventajosamente conocida nuestra magnesia por la pureza de sus componentes y por su agradable sabor, se expende en frascos al precio de UNA PESETA

reintegrándose el valor del envase si se quiere devolver.

Farmacia de Escafi.—Cererols, 15

Se vende

En la calle de la Cuartera num. 53 una tienda con estantería y mostrador todo en muy buen estado. A más tambien se venden dos guillotinas.

Venta

Se desea vender dos fincas que radican en esta ciudad, en muy buen estado de construcción, y que reúnen condiciones especiales, tanto en cuanto al desahogo y comodidad de sus habitaciones, como en el interés que reditúan sus alquileres con relación á su capital.

Las personas que deseen más pormenores respecto al particular, se servirán avistarse con el secretario del «Cambio Mallorquín» don Antonio Valentí y Forteza, en su despacho de dicha sociedad. 15-6

Almoneda

En la calle de Pelaires 11-3.º se hace de varios muebles, hallándose entre ellos una sillería nueva. Tambien se vende una máquina encubadora, igualmente nueva, acompañando una plaga explicatoria. Todos los días de 8 á 10 y de 2 á 4.

Almoneda

De muebles—últimos días—San Felio—29 y 31—2.º derecha.

DOLOR DE MUELAS

Se cura instantáneamente empleando el *Másico Oriental*, de G. Barutaud, químico de Paris. Precio Ptas. 1'50 frasco.

Depósito general: Centro Farmacéutico.

Palma Imprenta de Amengual y Muntaner.